



# Extremadura



»» 2004, un año solidario

# Una labor intensa

Durante 2004, los hombres y mujeres que conformamos Cruz Roja en Extremadura, hemos intentado poner nuestro granito de arena para aliviar el sufrimiento de los más débiles, para llevar una sonrisa a un niño, para que uno de nuestros mayores no se sienta sólo, para socorrer a un accidentado o para que un drogodependiente lleve más dignamente su situación.

El 2004 ha sido un año de intenso trabajo en Cruz Roja, un año en el que hemos consolidado programas de intervención y hemos asumido nuevos retos.

Un año en el que hemos intentado enmendar errores y mejorar la eficacia y la eficiencia de nuestras acciones.

Y hemos tratado de hacerlo desde la humildad, desde el trabajo callado y solidario de los más de 6.000 voluntarios y voluntarias que cada día, desde más de 30 Asambleas y Delegaciones Locales, intentan hacer un mundo más justo y solidario y mitigar las desigualdades sociales.

Un año en el que cerca de 100.000 personas en Extremadura han recibido la atención de Cruz Roja a través de programas como los Centros de Estancias Diurnas para personas mayores o los Centros de Día para enfermos de Alzheimer. Programas como las Guarderías para niños de 0-3 años, las Unidades Móviles de Reducción del Daño en Dro-

**Por Javier Caro,**  
presidente autonómico.



godependencias, el Programa de Educación para Salud o la Atención a Niños Hospitalizados.

No podemos olvidar tampoco el acogimiento familiar, el seguimiento de Medidas Judiciales en Medio Abierto o la teleasistencia domiciliaria, pasando por la campaña de Alimentos para la Solidaridad, la intervención en emergencias, el transporte de salud mental, la atención a inmigrantes o la intervención en centros penitenciarios.

Un amplio abanico de actividad que nos permite estar donde sea necesario con el único ánimo de sabernos útiles a la sociedad.

Todo ello no hubiera sido posible sin el trabajo de los voluntarios y voluntarias de la Cruz Roja en Extremadura, la colaboración de nuestros más de 15.000 socios suscriptores, las administraciones central, autonómica y locales, las empresas, los medios de comunicación y un innumerable grupo de ciudadanos anónimos que nos apoyan cada día.

Para todos, vaya mi más sincera gratitud y el deseo de que en las páginas siguientes puedan conocer un poco más el trabajo que hemos desarrollado durante 2004 y que nos anima a que en este 2005 sigamos trabajando con toda la ilusión y el ánimo de continuar esta labor y emprender nuevas acciones solidarias.

# Un año lleno de **trabajo**

## > ENERO

El terremoto que asoló la ciudad de Bam en Irán a finales de diciembre de 2003 movilizó a la sociedad extremeña que canalizó sus ayudas a través de Cruz Roja. Una vez más la colaboración de la Junta de Extremadura permitió el envío de un avión con ayuda humanitaria para los afectados. Hoy, después de un año, Cruz Roja continúa trabajando en Irán en programas de cooperación al desarrollo y prevención de desastres.

En otro orden de cosas, Cruz Roja Juventud cuenta con un nuevo representante en la dirección del Consejo de la Juventud de Badajoz y culmina su campaña anual de juguetes con la participación de la práctica totalidad de las Asambleas Locales de Cáceres y Badajoz.

Además, en Cáceres, se firmó un acuerdo de colaboración con la Cámara de Comercio para la adhesión de empresas en acciones de Cruz Roja y otro acuerdo de colaboración en materia de formación con la Federación Cacereña de la Construcción.

Por otro lado, la Diputación Provincial de Badajoz subvenciona con 9.000 euros un programa de gestión de pozos de agua en Guinea-Bissáu a través de Cruz Roja

## > FEBRERO

En la provincia de Badajoz se celebraron unas jornadas de trabajo para técnicos de programas y directivos con el objetivo de planificar nuevas acciones en materia de intervención social, formación, Cruz Roja Juventud y socorros y emergencias.

Mientras, la celebración del Carnaval generó una intensa actividad en toda la Comunidad Autónoma en materia de coberturas preventivas en los distintos actos lúdicos que se desarrollaron en distintas localidades con la participación de un centenar de voluntarios del área de Salud y Socorros.

En Cáceres, los centros Eroski inician en colaboración con Cruz Roja una campaña de captación de fondos para la emergencia en Irán.



Los voluntarios participaron una vez más en el acceso al voto de personas con movilidad reducida en jornadas electorales.

### > MARZO

Los atentados del 11 de marzo movilizaron nuevamente a los extremeños. Cruz Roja desplazó el equipo de respuesta inmediata, ERIE, de intervención social hasta Madrid, mientras que en las poblaciones extremeñas se organizaron colectas de donación de sangre y se prestó cobertura a las concentraciones y manifestaciones ciudadanas que se sucedieron en los días siguientes al trágico suceso.

Como es habitual durante los días electorales, en la jornada de elecciones generales, los voluntarios de Cruz Roja en toda Extremadura realizaron el transporte de personas mayores y con discapacidad a los colegios electorales.

En otro orden de cosas, desde Cruz Roja Juventud se desarrolla la primera edición anual del curso de monitores de ocio y tiempo libre que permite la obtención del título oficial en esta especialidad que expide el gobierno de la Comunidad Autónoma.



Más de 180 voluntarios participaron en el operativo de prevención de accidentes de Semana Santa.

### > ABRIL

El Operativo Especial de Semana Santa centró la actividad de los más de 180 voluntarios que participan en él tanto en el dispositivo especial de atención al tráfico en colaboración con el 112 como en la campaña de prevención de accidentes. Se instalaron puntos informativos en las estaciones de servicio y se difundió información preventiva a través de los medios de comunicación. Como es habitual, se dispuso cobertura preventiva de actos deportivos y lúdicos durante el primer periodo vacacional del año.

En cuanto a la actividad en las Asambleas Locales, cabe destacar que en Plasencia se desarrolla un simulacro de emergencia, mientras en Jaraíz de la Vera Cruz Roja colabora en la Feria de Artesanía. Almendralejo organizó el Día de la Bicicleta; Mérida comenzó la temporada de cursos de socorrismo acuático, Valencia de Alcántara acogió unas jornadas sobre el voluntariado y acción local y en Badajoz se desarrolló el primer curso sobre desfibrilación semiautomática con la colaboración de la Sociedad de Medicina Familiar y Comunitaria.



Fuente de Cantos desarrolla una importante actividad en la lucha contra el fuego con la nueva unidad realizó más de 80 servicios el pasado verano.

## > MAYO

Se inicia en toda la Región la venta de boletos del Sorteo de Oro que constituye una de principales vías de captación de recursos económicos para las Asambleas Locales, junto con las aportaciones de los socios. En total se han puesto a la venta en 2004 130.000 boletos y los resultados han arrojado un incremento del 18% sobre el año anterior en Badajoz y un ligero descenso en Cáceres.

En el ámbito local, Almendralejo celebró su Día de la Banderita, mientras en Cáceres, la Feria de San Fernando y en el resto de localidades la festividad de San Isidro generó nuevas coberturas preventivas, destacando especialmente la Asamblea de Fuente de Cantos que merced a un convenio con la Diputación Provincial de Badajoz mantiene desde entonces una Unidad de Extinción de Incendios con bomberos voluntarios. Montijo acogió un año más las III Jornadas de Puertas Abiertas que permitió el encuentro de más de 200 Voluntarios de toda la Región y de las Asambleas de la Cruz Vermelha Portuguesa del Alentejo durante tres días.



En convenio con la Hermandad de Donantes de Sangre, la sede de Cruz Roja se transforma los primeros lunes de cada mes en un Centro de Donación.

## > JUNIO

En el mes de junio se firma un nuevo convenio con la Hermandad de Donantes de Sangre de Badajoz a través del que Cruz Roja colabora en las jornadas de extracciones con voluntarios de apoyo y cediendo instalaciones como punto fijo de donaciones con periodicidad mensual.

Igualmente y en colaboración con las autoridades sanitarias se inicia una campaña de prevención de los efectos nocivos del calor dirigida sobre todo a personas con especial riesgo ante estas situaciones como ancianos y niños. Nuevamente, los medios de comunicación extremeños se vuelcan para la difusión de la campaña que se desarrolla en toda la Comunidad.

La ciudad de Badajoz acoge en las instalaciones de la Academia de Seguridad Pública el 2º Curso Nacional de Promotores de Derechos Humanos y Derecho Internacional Humanitario con la participación de 40 Promotores de toda España. Mientras, en Trujillo se celebra el Simposio Nacional sobre Protección de Bienes Culturales en el que participan expertos militares, civiles y eclesiásticos de diferentes puntos de España en colaboración con los Ministerios de Defensa, Cultura, la Junta de Extremadura y el Ayuntamiento de Trujillo.



El presidente de Cruz Roja Española, Juan Manuel Suárez del Toro, es flanqueado por Manuel Villar y Javier Caro, a su derecha y por el presidente de la Diputación de Cáceres, Juan Andrés Tovar, y el de Caja Extremadura, Jesús Medina, a su izquierda. En la fila inferior, de derecha a izquierda: Sebastián Calvarro, presidente provincial de Cruz Roja en Cáceres, Manuel Lago, Carmen Antón, Indalecio Amaya, Bernardo Rodríguez, Francisco Farias y Vicente Blázquez, éste último secretario provincial de Cruz Roja en Cáceres.



El presidente autonómico resalta la albor de los voluntarios, sobre todo en vacaciones.

## > JULIO

La Diputación de Cáceres y Caja de Extremadura reciben la Medalla de Oro de la Cruz Roja por sus continuas colaboraciones con la institución en el marco de un acto celebrado en la ciudad de Cáceres y que estuvo presidido por Juan Manuel Suárez del Toro, presidente de Cruz Roja Española y de la Federación Internacional de la Cruz Roja y de la Media Luna Roja que posteriormente mantuvo una comida de trabajo con los presidentes y presidentas Locales de Cruz Roja en Extremadura.

El trágico mes de julio en las carreteras generó la creación de una comisión de trabajo liderada por la Delegación del Gobierno para prevenir los accidentes en la que Cruz Roja participa tanto en acciones de prevención y educación con jóvenes como en el refuerzo de los dispositivos de la Administración en la atención a las carreteras.

La Asamblea de Don Benito participa en el programa de ocio en verano que organiza el Ayuntamiento, mientras Plasencia se hace cargo de la vigilancia de la playa fluvial de la localidad. En Badajoz, Cruz Roja Juventud desarrolla por tercer año consecutivo el campamento urbano para niños de entre 8 y 14 años y en Almendralejo se desarrolla un nuevo curso de Ocio y Tiempo Libre. Por otro lado los cursos de Socorrismo Acuático en Cáceres, Badajoz, Jerez de los Caballeros, Cabeza del Buey o Mérida, entre otras, han permitido formar a finales de julio a más de 400 nuevos socorristas.

## > AGOSTO

Las Asambleas Locales intensifican sus actividades en el mes más vacacional del año. Así, en Almendralejo se desarrolla en maratón de fútbol-sala y sus voluntarios reciben la medalla de plata en reconocimiento a toda una trayectoria de trabajo.

Jaraíz de la Vera celebra su tradicional Gala Anual como punto de encuentro entre socios, voluntarios y colaboradores, mientras en Don Benito se realiza una colaboración con la Asociación de Amigos del Pueblo Saharaui y su programa Vacaciones en Paz

El presidente provincial de Cáceres, Sebastián Calvarro, recuerda en una amplia entrevista en un diario regional, la importancia del trabajo que desarrollan los voluntarios de Cruz Roja con personas mayores, inmigrantes, drogodependientes y población en general durante todo el año y especialmente cuando toda la Región está de vacaciones.



Voluntarios de Cáceres y Badajoz salieron a la calle el Día Mundial de los Primeros Auxilios.

## > SEPTIEMBRE

El hasta ahora presidente autonómico, Manuel Villar, deja esta responsabilidad por motivos familiares y el Comité Autonómico propone a Javier Caro para asumir la máxima responsabilidad de Cruz Roja en Extremadura y es refrendado por el presidente nacional compartiendo ambas presidencias, Badajoz y Extremadura, a partir de ese momento.

Se produce el primer encuentro de trabajo conjunto de la Cruz Vermelha Portuguesa en el Alentejo y Cruz Roja Española en Extremadura que a partir de ahora desarrollarán acciones conjuntas a uno y otro lado de la raya para optimizar recursos humanos y materiales en beneficio de la población especialmente en materia de formación, intervención social, juventud y socorros y emergencias.

Además se celebra el Día Mundial de los Primeros Auxilios con sendas acciones centrales en Cáceres y Badajoz que pretenden acercar a los ciudadanos la importancia de conocer las técnicas básicas de socorro y mostrar la actividad que desarrolla Cruz Roja en esta área en Extremadura.

En Almendralejo Cruz Roja gestiona, en colaboración con la Junta de Extremadura y el Ayuntamiento, un campamento de acogida para inmigrantes que trabajan en la vendimia de la zona de Tierra de Barros.



En Cáceres tuvieron lugar las jornadas nacionales de equipos de intervención psicosocial.

## > OCTUBRE

Cáceres acoge las jornadas nacionales de equipos de respuesta inmediata en Emergencias de Intervención Psicosocial, donde se hace balance de la situación actual y se marcan objetivos para estas Unidades que están ya consolidadas en distintas Comunidades Autónomas.

En otro orden de cosas, el mes de octubre trajo a Extremadura un encuentro nacional del Programa NEO de Cruz Roja Juventud en la localidad cacereña de Valencia de Alcántara con la participación de más de 40 voluntarios y voluntarias.

Jacinto Cruz, secretario de Cruz Roja en Badajoz, asume un año después de su llegada la secretaría autonómica de Extremadura que comparte con la provincial de Badajoz y Sebastián Calvarro, presidente de Cáceres, asume la vicepresidencia autonómica.

Plasencia, Mérida, Villafranca de los Barros, Cáceres, Montijo o Almendralejo, entre otras Asambleas Locales, desarrollan nuevos cursos de formación sanitaria y social abiertos al público

Videofuego 2004, uno de los más prestigiosos certámenes internacionales sobre incendios y emergencias cuenta en esta edición con ponencias de Cruz Roja sobre teleformación y atención a medios de comunicación.



Manuel Villar, en el centro, flanqueado por Javier Caro (izquierda de la foto), y por Sebastián Calvarro, presidente de Cruz Roja en Cáceres.



El maremoto del sur de Asia, el 26 de diciembre, movilizó la solidaridad extremeña una vez más.

## > NOVIEMBRE

Manuel Villar, que hasta septiembre ocupó la presidencia autonómica de Cruz Roja en Extremadura recibe un homenaje que se celebró en Cáceres rodeado por un centenar de amigos, compañeros y representantes institucionales, entre los que se encontraban el subdelegado del Gobierno, la concejala de Servicios Sociales del Ayuntamiento cacereño así como directivos y voluntarios de Cruz Roja.

En cuanto a las Asambleas Locales, Valencia de Alcántara cuenta con un nuevo vehículo de transporte adaptado. Jerez de los Caballeros retoma la segunda edición de su programa "Mayores con Salud", que pretende ocupar el ocio y tiempo libre de los mayores de la localidad con hábitos saludables. En Coria, el Ayuntamiento y la Asamblea Local firman un acuerdo de colaboración para el desarrollo de programas sociales. En Villanueva de la Serena se celebra un encuentro de voluntarios y en Cáceres tiene lugar la convivencia de familias del programa de acogimiento de menores que Cruz Roja desarrolla en colaboración con la Junta de Extremadura. Montijo cuenta con un nuevo local para aulas de formación garaje y almacén.

## > DICIEMBRE

El autobús de la Campaña Sexo con Sesos en la que participa Cruz Roja Juventud llega a Badajoz para concienciar a los jóvenes sobre la necesidad de mantener relaciones sexuales responsables y sin riesgos. En el acto de presentación participan el presidente autonómico de Cruz Roja, el director general de Juventud de la Junta de Extremadura y el concejal de Juventud del Ayuntamiento pacense.

Miajadas realizó su tradicional Gala Anual, mientras en Cáceres con motivo del Día Internacional del Voluntariado se celebró una convivencia en la que participaron las Asambleas Locales de la provincia.

En Badajoz, Cruz Roja participó en el ciclo de mesas redondas que organiza cada año la Plataforma del Voluntariado y obtuvo el reconocimiento de la delegación de Protección Civil del Ayuntamiento de la ciudad por su labor de potenciación del voluntariado.

A finales del mes, una nueva tragedia internacional, el maremoto en el sur de Asia, movilizó a Cruz Roja que habilitó cuentas en entidades bancarias, desplazó voluntarios a la sede central para participar en tareas de atención telefónica y a medios de comunicación y activó a través del centro de coordinación varias líneas del teléfono 902.22.22.92 para información y recogida de donativos con la participación de más de 80 voluntarios

**COMITÉ AUTONÓMICO DE CRUZ ROJA EN EXTREMADURA** C/ Del Museo, nº 5 06003 BADAJOZ Telf.: 924.240.200 - Fax: 924.246.383  
e-mail: jelosa@cruzroja.es, creextremadura@vodafone.es **Director:** Octavio Cabeza **Coordinación y redacción:** Jesús López Santana **Maquetación:** Juan Manuel López **Fotografías:** José Aurelio González (Cáceres), J. Manuel Bernal (Badajoz), Jesús López (Badajoz), Pilar Forcén y Archivo Cruz Roja.

Más información en >> [www.cruzroja.es](http://www.cruzroja.es)

Para cualquier reclamación respecto a la distribución de la revista, póngase en contacto con su Comité Provincial  
Cruz Roja es una publicación plural, respetuosa de las opiniones de sus colaboradores y articulistas aunque no las comparta necesariamente.